



**Eglise Presbytérienne
au Rwanda - EPR**



Projet du dimanche du diaconat mondial

Le finissage de la construction du temple de Rujambara

Depuis un certain nombre d'années l'EPUB a été fortement impliquée dans la construction des salles polyvalentes ou des temples en mettant à la disposition de l'EPR un soutien financier mais aussi l'EPUB a été très active dans le financement de la construction des presbytères, spécialement des petites paroisses et des paroisses pauvres pour soutenir les efforts fournis par les fidèles et l'EPR en général.

Ceci entre aussi dans le cadre de la politique de décentralisation de l'EPR, qui prévoit une responsabilisation des Presbyteries et des paroisses en ce qui concerne les constructions des temples, des logements pour les pasteurs ainsi que la prise en charge des autres activités étant donné que cela demande beaucoup de moyens que les paroissiens eux-mêmes ne sont plus en mesure de trouver. Si l'on demande un tel effort de la part des paroisses, il faut qu'elles aient au moins les infrastructures de base : temple et presbytères et qui remplissent les conditions exigées par le gouvernement rwandais. La contribution de l'EPUB consiste généralement au financement de la toiture, de consolidation pour les infrastructures déjà mises en place au moment où les autres travaux sont réalisés par les paroissiens eux-mêmes et les efforts du bureau central.

Ici l'état de la paroisse de Rujambara qui a besoin d'un soutien pour le finissage des travaux et la mise en place de certains équipements nécessaires exigés pour que le temple soit utilisé:

1. La description de la Paroisse de Rujambara

La Paroisse de Rujambara est l'une des paroisses du Presbytery de Zinga. Elle compte 350 membres et elle est en voie de croissance. La majorité de ses membres sont les jeunes et ils ont besoin d'un encadrement solide compte tenu de son emplacement et des défis majeurs liés au contexte : attraction de nouvelles églises charismatiques, la délinquance et les drogues. Un encadrement solide et continu peut-être une solution à un tel problème pouvant emporter et ruiner les jeunes. La Paroisse Rujambara est située dans le secteur RURENGE, district de Ngoma, Province de l'Est du Rwanda. Les travaux de construction sont supervisés par le pasteur de la paroisse en collaboration avec les anciens de la paroisse et le technicien du Presbytery qui est APF. Le technicien du bureau central fait aussi le suivi, la supervision et la coordination centrale des activités pour se rassurer que les constructions répondent aux normes et exigences de l'EPR, des partenaires et du gouvernement. Les fonds sont transférés par la finance de l'EPR qui fait le suivi pour l'utilisation adéquate et coordonne les rapports financiers selon les exigences de la gestion financière de l'EPR et des partenaires qui donnent les fonds.

Localisation et contexte de la paroisse

La paroisse est aux environs du carrefour des routes qui viennent de la Tanzanie, de l'Ouganda, vers Kigali et au lieu de rencontre de la route qui conduit vers le parc Akagera. Rujambara est aussi en train de se développer de manière qu'une évangélisation de cette jeune paroisse exige certaines mesures et stratégies en relation avec l'évangélisation en profondeur telle que le Synode de l'Eglise l'avait décidé.

Pour cela, la paroisse de Rujambara est l'un des milieux visés par nos stratégies d'évangélisation, raison pour laquelle il nous fallait les moyens financiers pour achever vite les travaux de construction du temple afin qu'il serve de lieu de travail et de culte. Ici en bas on peut voir sur les photos le progrès des activités qui ont conduit au bâtiment actuel qui a besoin d'être finalisé.

Les besoins urgents pour que le temple soit achevé et utilisé :

1. Trois citernes d'eau et leur installation
2. La construction du lieu de lavage des mains
3. Construire des toilettes additionnelles adaptées aux personnes handicapées
4. Installation d'un dispositif de protection contre la foudre sur le temple

5. Insonorisation (sound proof)
6. Chaises
7. Mise des pavés

BUDGET DES ACTIVITES A FAIRE POUR QUE LE TEMPLE SOIT ACHEVE ET UTILISE

Taux de change pour 1 EURO :		FRW 1,497.99					
N/ S	Activités	Unité	Quantit é	Coût unitaire	Dépenses totales en monnaie locale (FRW)	Dépenses totales en Euro	
1	Achat des citernes d'eau	Citerne	3	440,000	1,320,000	881	
2	Installation des citernes	Citerne	3	200,000	600,000	401	
3	Construction des stations de lavage des mains	Paroisse	1	401,500	401,500	268	
4	Achat de paratonnerre	Paroisse	1	300,000	300,000	200	
5	Installation de paratonnerre au sein de la paroisse	Paratonnerre	1	100,000	100,000	67	
6	Pose d'insonorisation sur les murs	Paroisse	1	250,000	250,000	167	
7	Installation de pavés	Paroisse	1	1,400,00 0	1,400,000	935	
8	Achat chaises	Chaises	500	7,000	3,500,000	2,336	
Total					7,871,500	5,254.708	



La constructions du temple de Rujambara au moment de la mise en place de la fondation et des murs

Malgré les difficultés de fermeture de temples, les paroissiens ont persévétré et continué des travaux de construction et ils ont été obligés de vite terminer les travaux pour échapper au défi des pluies, ce qui exigeait aussi des moyens qu'ils n'avaient pas. Le bureau central les a accompagnés car après avoir terminé les travaux d'élévation des murs, ils avaient besoin d'un soutien pour la pose de la toiture. Pendant les travaux de construction du temple, les rassemblements et les mobilisations se faisaient en plein air sous le soleil et sous la pluie comme on peut le constater sur les photos car la paroisse n'avait pas d'autre salle pouvant abriter un grand nombre de chrétiens pendant la pluie.

Aujourd'hui les travaux de construction sont presque à la fin. Il reste les travaux de finissage qui doivent se terminer une fois que le soutien financier supplémentaire demandé est disponible, confer les photos en bas après la mise de toiture.





Les travaux de finissage continuent après la mise de toiture et un besoin de soutien est exprimé par les fidèles.

Les pavées, les chaises, les toilettes qui répondent aux exigences sont dans la



planification de ce qui reste à faire



Il faut équiper l'intérieur du temple

Les chrétiens sont contents, ils remercient tous ceux qui ont contribué à cette construction d'une manière et d'une autre, ils sont très reconnaissants envers tous ceux qui se donnent pour y contribuer et glorifient le Seigneur pour la mission accomplie ensemble sur le chemin de la foi. On peut voir facilement combien le travail accompli est grand, digne de remerciements à vous tous les associés et de louanges pour le Seigneur.

Nous exprimons aussi notre gratitude à l'EPUB qui ne cesse de nous accompagner sur ce chemin et nous comptons de même sur cette bonne collaboration pour trouver des solutions adéquates à ce défi majeur du contexte et de la mission. Avec cela nous sommes reconnaissants à l'égard de l'EPUB du soutien financier, matériel, moral et spirituel que nous recevons et cela est le signe même de l'expression de notre communion fraternelle. Avec cela l'Eglise en tant que Communauté chrétienne trouve son sens et sa raison d'être dans nos vies et réalités quotidiennes. Que Dieu bénisse richement l'EPUB, vive le partenariat EPR-EPUB.

Fait à Kigali, le 27 Mars 2025, Rev Dr Pascal Bataringaya/Président de l'EPR